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Requisan lanchas “piratas” 
en el sector del Muelle Prat 
SEGURIDAD. Autoridades retiraron cuatro embarcaciones que no contaban con 
autorización para operar. Gremio de lancheros respaldó la medida. 

Equipo Crónica 
ciudadesomercuriowalpo.d 

nabril deesteañoelgre- 
E mio de lancheros del 

MuellePrathizo pública 
una problemática que searras- 
traba hace cuatro años respec- 
toa la existencia de embarca- 

ciones no autorizadas enel sec- 
tor, las que se caracterizaban 
por no respetar ninguna regla 
poniendo en riesgo la seguri- 
dad de los turistas. 

A raíz de esto, la Empresa 
Portuaria de Valparaíso (EPV), 
la Autoridad Marítima, la Dele- 
gación Presidencial y la Seremi 
de Seguridad, encoordinación 
con Carabineros, retiraron en 
un procedimiento que se reali- 
zó durante la madrugada de 
ayer, cuatro lanchas que no 
contaban con autorización pa- 
ra operar en el Muelle Prat de 
Puerto Valparaíso. 

La empresa portuaria ma- 
nifestó, tras la acción, que “es- 
tá facultada de requerir ala au- 
toridad marítimael desatraque 
de una nave que no cumpla 
con la normativa vigente y el 
ejercicio de las demás faculta- 
desentregadas a ella, para ase- 
gurar el cumplimiento de la le- 
gislación vigente”. 

SIN AUTORIZACIÓN 
En base a esto, la estatal infor- 
mó quesolicitó ala Delegación 
Presidencial Regional el apoyo 
dela fuerza pública en el sector 
para efectuar el retiro de las 
embarcaciones que no conta- 
ban con autorización para in- 
gresar y permanecer en dicho 
recinto. 

“Se agotaron todas las ins- 
tancias paraevitar llegar a esta 
medida, la cual fue largamente 
analizada, evaluada y conver- 
sadacon todos los actores invo- 
lucrados”, puntualizaron des- 
dela portuaria. 

Entanto, el delegado presi- 
dencial, Yanino Riquelme, in- 
dicó que “las lanchas estaban 
haciendo usoilegal delosespa- 
cios y haciendo actividades en 

4 
embarcaciones fueron 
requisadas en el operativo 

iniciado tras denuncia del 
gremio de lancheros. 

  

“Se agotaron todas 
las instancias para 
evitar llegar a esta 
medida, la cual fue 
largamente analizada 
y evaluada con 
los actores 
involucrados”. 

EPV 

Comunicado 

“Las lanchas estaban 
haciendo uso ilegal 
delos espacios y 
haciendo actividades 
en forma ilegal en la 
zona del Muelle 
Prat”. 

Yanino Riquelme 
Delegado Presidencial Regional 

  

“Se ha dado un gran 
paso para restituir el 
orden perdido 
durante más de 
cuatro años (...) 
incurrían en malos 
hábitos generando 
un ambiente hostil”. 

NicolásJorquera 
Presidente Aglafletur 

forma ilegal en la zona del 
Muelle Prat”. 

Asimismo, ratificó que esto 
respondió a las denuncias rea- 
lizadas por el gremio de lan- 
cheros. “Esto había sido coor- 
dinado, además, y solicitado 
por la Asociación de Lanche- 
ros, ya que habían y estaban 
siendo expuestos asituaciones 
de desorden, de falta de con- 
trol y seguridad en sulibre ac- 
cionar”, precisó. 

Al respecto, la seremi de 
Seguridad, Jenny Arriaza, se- 
ñaló que la instancia apoyó y 
colaboró en la coordinación 
del operativo de despeje. “Es- 
tamos haciendo cumplirla ley 
porque queremos que este lu- 
gar, sus instalaciones y su en- 
torno sean espacios que la ciu- 
dadanía pueda aprovechar y 
disfrutarcon seguridad”, enfa- 
tizó, destacando la necesidad 
que una actividad tan relevan- 
te parala zonacomo el turismo 
se desarrolle con la normali- 
dad que requiere. 
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EL OPERATIVO SE REALIZÓ EN HORAS DE LA MADRUGADA. 

“La seguridad también de- 
be estar presente en el turismo. 
y, en ese sentido, generar este 
operativo nos permitirá brin- 
darle una mejor experiencia a 
quienes visiten Valparaíso y su 
tradicional Muelle Prat”, preci- 
SÓ. 

Por su parte, el presidente 
de la Asociación Gremial de 

Dueños de Lanchas Fleteras y 
de Turismo del Muelle Prat 

(Aglafletur), Nicolás Jorquera, 
valoró la medida, puesestosig- 
nificarecuperarla tranquilidad 
de un sector que había sido 
perjudicado con la actividad il 
cita. 

“Se ha dado un gran paso 
pararestituir el orden perdido 
durante más de cuatro años, 
donde estas personas afecta- 
ron laactividad del Muelle y es- 
toserefleja en que, de 50 lan- 
chas operativas, hoy trabajan 
30”, remarcó el líder gremial. 

“No respetaban las reglas 
detrabajo, incurriendoen ma- 
loshábitosy generando un am- 
biente hostil, sucio. Por eso es 
importante sacar a estas perso- 
nas sin permisos del Muelle 
Prat”, puntualizó. 

CRIMEN ORGANIZADO 

Entanto, conel fin de reforzar 
la seguridaden la frontera ma- 
rítimadel país, el diputado An- 
drés Celis presentó un proyec- 
to de ley que busca modificar 
la Ley N'19.542, para obligar a 
las empresas portuarias a 

transparentar su rol frente al
crimen organizado. 

La iniciativa pretende exi-
girquelas empresas portuarias
ysus concesionarias, incluyan
en sus memorias anuales las
políticas, acciones y procedi-
mientos que aplicarán para
prevenir delitos de alta conno-
tación pública como el tráfico

de drogas, la trata de personas
yellavado deactivos. 

“Este proyecto nace de una
preocupación concreta y es
que muchas empresas estata-
les operanen sectores clave pa-
ra el crimen organizado y no
están entregando ninguna in-
formación sobre qué están ha-
ciendo para prevenir estos de-
litos”, explicó el parlamenta-
rio. 

Celis aclaró que las empre-
sas portuarias deberán rendir
cuentas por escrito, todos los
años, sobre sus acciones en
materia de prevención crimi-
nal, agregando que durante la
tramitación de este proyecto
espera que esta obligación se
extiendaa las demás empresas
públicas. 

“No podemos seguir ac-
1uando como si el erimenorga-
nizado fuera unasunto policial
únicamente. Tiene raíces fi-

nancieras, institucionales y lo-
gísticas. Y muchas de esas es-
tán, precisamente, en sectores
dondeel Estado tiene controlo
presencia empresarial”, cerró
el diputado. es

    SEA INAUGURÓ NUEVAS ES EN LA AEGÓN. 

Región: proyectos 
por US$ 8:756 MM 
están en evaluación 

ECONOMÍA. Son 53 iniciativas, según 
confirmó directora ejecutiva del SEA. 

  

existe en diversosámbi-— CONLAmos CON 
tos dela actividad eco- importantes 

nómica por la denominada — proyectos (.) en cuya 
“permisología”, han surgido sa 
diversas propuestas paraagil *Valuación nuestros 
zarla tramitaciónambiental de €QUIPos trabajan 

E n.medio del debate que “Hoy en la región 

  

los proyectos de inversi arduamente”. 
En ese contexto, la directo- Valentina Durán 

ra ejecutiva del Servicio de Eva- Directora Ejecutiva SEA     

luación Ambiental (SEA), Va- 
lentina Durán, de visita a Val- 
paraíso para inaugurar lasnue- — bién quelosfuncionarios yfun- 
vas dependencias dela entidad cionariassepan queson funda- 
confirmó que en la región, ac- mentales en cada uno de los 
tualmente, están en evalua- — procesos que desarrollamos”, 
ciónmás demedio centenar de — manifestó. 
proyectos con una inversión 
comprometida superior alos — MÁS EFICIENCIA 
US$8.700 millones. Al respecto, la directoraregio- 

“Hoy en la región conta- — nal del SEA, Paola La Rocca, 
mos con importantes proyec-— destacó que las nuevas ofici- 
tos en desarrollo; por ejemplo, — nas, en calle Prat 827, les per- 
el Puerto Exterior deSanAnto-— mitirá mejorar tanto las condi- 
nio, o el Terminal Cerros de — cioneslaborales del equipoco- 
Valparaíso, en cuya evaluación — mo la atención a los usuarios 
nuestros equipos se encuen- — del sistema del evaluación de 
tran trabajando arduamente. — impacto ambiental en el terri- 
Pero esa es sólo parte delala- torio, porloquerepresentaun 
bor que llevan, hay 53 proyec-— hito relevante para este servi- 
tos que se encuentran en eva: — cioanivel local. 
luación ambiental en la zona, “Tener unespacio que per- 
por 8.756 millones de dólares, — mita recibir adecuadamente a 
entre los queseencuentranini- — los distintos actores que for- 
ciativas inmobiliarias, de ener- man parte del proceso de eva- 
gías renovables, mineros, de — luaciónambiental, desde servi- 
saneamientoo de transporte”, — cios públicos hasta titulares y 
comentó la abogada. comunidades, era una necesi- 

Enesalínea, agregó quees- — dad sentida. Esta nueva ubica- 
te volumen de iniciativas es — ciónnos permite avanzar hacia 
una de las razones quejustifi- — untrabajo más eficiente y par- 
can la remodelación de lain- — ticipativo”, dijo la responsable 
fraestructura a nivel local. regional del organismo. 

“Mejorarlainfraestructura Enla cita participó además 
para nuestros equipos, elevar el seremi del Medio Ambiente, 
el estándar delos espacios en — Alex Galleguillos, y la jefa de 
los que se desempeñan, escla-— Oficina Regional dela Superin- 
ve para que tengamos no sólo tendencia de Medio Ambiente, 
mayor eficiencia, sinoquetam- — MaríaJosé Silva. os 
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